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(E) ENTREVISTA. TANIA MADRIAGA, exconvencional, presidenta de Acción Humanista: 

“En Acción Humanista tenemos nombres para 
incluir en regiones donde estamos constituidos” 
Sebastián Mejías O. 
sebastiansmejiasomercuriovalpo.dl 

ras asumir como presi- 
T denta regional de Ac- 

ción Humanista, la ex- 

convencional constituyente 
Tania Madriaga quiere estaren 
la discusión por la conforma- 
ción dela lista parlamentaria 
del oficialismo. Como partido 
queapoyóa Jeannette Jara des- 
de el primer día, Madriaga ad- 
vierte que el objetivo es asegu- 
raruna plantilla amplia, donde 
haya generosidad y sea repre- 
sentativa, que permita proyec- 
tar un Congreso con mayoría 
transformadora. 

En medio de las negocia- 
ciones porlalista única, la di 
gente plantea que está disponi- 
ble parair ala papeleta y em- 
plaza a los partidos hegemóni- 
cos a revisar criterios como el 

“el quetiene, mantiene”. 

    

-¿Conestalegalización, sesuman 
'comoun partido más enla ecua- 
ción deloficialismo? 
-Lo que hicimos fise dara cono- 
cerlalegalizaciónde Acción Hu- 
manista en la quinta región. Es- 
taesla octava región en la que 
está legalizando el partido, así 
quese consolida ya su posibili- 
dad de ser un actor nacional, al 
calor dela primaria que acaba- 
mos de vivir, donde Acción Hu- 
manisra estuvo desde el primer 
día apoyando a Jeannette Jara. 
Así que estamos súper conten- 
tos de habernos podido sumar 
ese proceso y de estar hoy día 
también liderando el partido 
como presidenta regional. 

-¿Quées Acción Humanista? 

-Acción Humanista fue el otro 

partido, además del PC, que 
apoyó desde el inicio a Jeannet- 
te Jara y creemos que jugó un 
rol importante para poder 
mostrar una amplitud desde 
un lugar distinto a laizquierda 
más tradicional. Acción Huma- 

nista tiene esa impronta, esa 
identidad que refleja valores 
que están muy acentrados en 
sus orígenes, en sus filas y tam- 
bién en un trabajo territorial y 
programático quese realizó en 
distintos lugares de Chile. 

“Después de dejar Transformar, 
¿enquéestá Tania Madriaga? 
-He trabajado desde siempre 
en experiencias territoriales, 
intentando levantar políticas, 
propuestas y algunas iniciati- 
vas que permitan impulsar 
transformaciones. Entonces 
en este nuevo escenario que 
tiene nuestro país, donde hay 
una derecha emergente que 
está levantando la posibilidad 

de que retrocedamos en dere- 
chos, de quese genere incluso 
una delegitimación de la pro- 
pia democracia como espacio 
de deliberación y de construc- 
ción de futuro, pensamos que 
es un momento para vincular- 
nosa las experiencias que es- 
tán naciendo hoy día, pero que 
tienen una trayectoria. Acción 
Humanista es un lugar donde 
nos sentimos cómodas, acogi- 
das, tenemos coincidencias 

ideológicas, políticas, las prio- 
ridades que se plantea en el 
partidoson prioridades conlas 
que coincidimos. 

LISTA ÚNICA 
-¿Quieren lista única? 

Acción Humanista ha estado 
trabajando por la lista única, 
estamos en las conversaciones 
nacionales. Hay criterios que 
se han impulsado y de parte 
nuestra, lo que hemos plantea- 
do es que hay que garantizar 
que todo el arco dela alianza 
ensu conjunto tenga igualdad 
de condiciones para competir. 
Esto no quiere decir quetenga- 
mos todo el mismo tamaño, 
pero sí que todos tengamos la 
garantía de que podamos cre- 
cer, de que podamos también 
mantener nuestra legalidad y 
queexista lagenerosidad nece- 
saria detodos los partidos para 
que esto se pueda dar. Ade- 

    MADRIAGA DEJÓ EL MOVIMIENTO TRANSFORMAR QUE HABÍA AYUDADO A CREAR. 

más, planteamos posibilidad 
de que algunas personas inde- 
pendientes puedan estar en las 
listastambién y que, porlotan- 
to, esalista única, que se nece- 
sita para hacer una fuerza co- 
múny tener un buen resultado 
enla elección parlamentaria, 
demuestre la amplitud que re- 
quierela campaña de Jeannet- 
teJara. 

-¿Hay nombres que quieren in- 
cluir? 
-Como Acción Humanista tene- 
mos nombres para poner en 
laslistas, en lasregiones donde 
estamos constituidos. En parti- 
cular en la región de Valparaf- 

so, tanto en el distrito 6 como 
enel distrito”, tenemos laaspi- 
ración deestar en la papeleta. 
Obviamente hay que ceñirsea 
la discusión nacional de cómo 
sevaa dar, sila lista única vaa 
ser posible o no. Deno ser po- 
sible, la segunda lista es un 
plan que también es una posi- 
bilidad. 

POSIBLE CANDIDATA 

-¿Legustaría a usted ser candida- 

ta? 

-Enmicaso particular, yo estoy 
disponible paraira la papeleta 
en nombre de Acción Huma- 
nista, asílo hemos hablado. To- 
davía tenemos que esperar có- 
mose da la discusión nacional 
para poder ratificar cualquier 
cosa, porque son distintos los 
escenarios. Así que estamos si- 
guiendo decerca este proceso. 
Esperamos que en los próxi- 
mos días pueda ya estar defini- 
tivamente articulada la pro- 
puesta final. 

=¿Caben todos? 
Creo que no caben todos los 
partidos en todos los distritos, 
respetando también los crite- 
rios que todos han acordado. 
Por ejemplo, hay un criterio 
que es el que tiene mantiene, 
que obviamente genera una 
complejidad adicional, pero la 
ideaes quese analice nacional: 
mente esto, no solo distrito a 
distrito. En el caso de los inde- 
pendientes, claro, es más com- 
plejo aún, porquesicada parti 
do buscallevar un cupo en to- 
doslos distritos del país, no al- 
canzan los cupos para poder 
expresar toda la alianza. Espe- 
ramos queel análisis serealice 

  

tambiéncon generosidad. Hay 
fuerzas políticas quesi bien ob- 
tuvieron resultados importan- 
tesen otros momentos, hoy día 
elescenario hacambiado, esta- 
mos en otras condiciones, y 
eso también debería ser parte 
del análisis, que se haga para 
poder contribuir en el fondo a 
que todas las fuerzas políticas 
quesehanlogrado constituir y 
los movimientos sociales y te- 
rritoriales quetienen un arraí: 
go fuerte en las distintas regio- 
nes se fortalezcan y puedan 
contribuir a que se constituya 
un congreso mayoritario a fa- 
vor de las transformaciones. 
Esto implica generosidad, co- 
mo decía al principio, que no 
hayancálculos tan pequeños y 
tan personalistas y que se pue- 
da armar una buena plantilla 
nacional. 

  

-¿Incomoda eso del que tiene, 
mantiene por parte de los parti 
doshegemónicos? 
-Esincómodo, pero también es 
uncriterio razonable que tiene 
queestar enelanálisis, porque 
hay que analizar las capacida- 
despara ser electos yelectasde 
las candidaturas. Es obvio que 
las personas que están en el 
congreso tienen al menos una 
elección que han ganado y que 
puede resultar un aporte para 
garantizar un triunfo. Enton- 
ces, es un criterio razonable 
analizar, pero que es un crite- 
rio que yo pienso que no pue- 
deserinamovible, porque tam- 
bién hay parlamentarios que 
ganaron con muy pocos votos. 
Hay que profundizar un poco 
en cuánto deesecriterio es ina- 
movible. cs 

  
  

  

PUCV destaca alianza estratégica con 
más de 50 municipios en todo el país 
PROYECTOS. Se cuenta colaboración en iniciativas urbanas y de conectividad. 

ás de 200 académi- 
cos, estudiantes e in- 
vestigadores hamovi- 

lizado la PUCV en instancias y 
proyectos colaborativos con 50 
municipios de todo el paísen el 
marco de unaalianza estratégi- 
ca. 

Através de ella, ha aporta- 

do con soluciones concretas a 
desafíos territoriales en áreas 
como el cambio climático, sa- 
lud, urbanismo, conectividad, 
cultura, lainnovación y la edu- 
cación. 

Entre las iniciativas desa- 
rrolladas, destaca el “Estudio 
del Parque Urbano Estero Mar- 

ga-Marga”, que propone recu- 
perar un sector céntrico de Vi- 
ña del Mar para convertirlo en 
un parque inundable. Asimis- 
mo, ha contribuido al diseño 
devíasde evacuación en Reña- 
ca Alto, al mejoramiento de la 
gestión del tránsito en la Feria 
Marga Marga, y a la evaluación 

de viviendas de emergencia, 
trasel megaincendio. 

Alrespecto, la vicerrectora 
de Vinculación con el Medio, 
Jacqueline Páez, indicó que 
“somos reconocidos como un 
actor fundamental en la cons- 
trucción del futuro regional y 
nacional”. as 

= J 
COLABORÓ EN PROYECTO DE PARQUE URBANO EN ESTERO MARGA MARGA. 
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